

ISSN 1563-0102 (Print)
ISSN 2410-7182 (Online)



**Археология
этнография
и
антропология
Евразии**



Том 44 № 1 2016

январь — март

СОДЕРЖАНИЕ

ПАЛЕОЭКОЛОГИЯ. КАМЕННЫЙ ВЕК

Деревянко А.П. Пластинчатые индустрии Леванта в среднем плейстоцене	3
Шидранг С., Биглари Ф., Борд Ж.-Г., Жобер Ж. Позднеплейстоценовые каменные индустрии Центрального Загроса: технико-типологический анализ каменных комплексов пещеры Гхар-е-Кхар, Бисотун, Иран	27
Славинский В.С., Рыбин Е.П., Белоусова Н.Е. Вариабельность среднепалеолитических и верхнепалеолитических технологий обработки камня на стоянке Кара-Бом, Горный Алтай (на основе применения метода ремонтажа)	39
Файер М., Фолтын Е., Вага Я.М. Различные поселенческие модели в культурах верхнего палеолита в северных предгорьях Моравских Ворот (Центральная Европа)	51

ЭПОХА ПАЛЕОМЕТАЛЛА

Епимахов А.В., Берсенева Н.А. Металлопроизводство и социальная идентичность по материалам погребальных памятников синташтинской культуры Южного Урала	65
Скочина С.Н., Костомарова Ю.В. Функциональное назначение орудий из галек с поселений эпохи поздней бронзы лесостепного Притоболья (экспериментально-трасологический анализ)	72
Ковалев А.А., Эрдэнэбаатар Д., Рукавишников И.В. Состав и композиция сооружений ритуального комплекса с оленными камнями Ушкийн-Увэр (по результатам исследований 2013 года)	82
Зайков В.В., Яблонский Л.Т., Дашковский П.К., Котляров В.А., Зайкова Е.В., Юминов А.М. Микровключення платиноидов группы самородного осмия в древних золотых изделиях Сибири и Урала	93
Брусницына А.Г., Федорова Н.В. «Хозяйку берегущая» – бляха с изображением антропоморфного персонажа из села Шурышкары Ямало-Ненецкого автономного округа	104
Чёрная М.П. О чем «рассказывает» история и что «показывает» археология: источники и методы изучения русской культуры Сибири	114
Шев Ю.Т. Доместикация лошади в Юго-Западной Азии	123

ЭТНОГРАФИЯ

Атнагулов И.Р. Нагайбаки: от сословия к этносу (к вопросу о генезисе идентичности)	137
---	-----

АНТРОПОЛОГИЯ И ПАЛЕОГЕНЕТИКА

Халдеева Н.И., Васильев С.В., Акимова Е.В., Васильев А.Ю., Дроздов Н.И., Харламова Н.В., Зорина И.С., Петровская В.В., Перова Н.Г. Комплексное антропологическое исследование нижней челюсти с позднепалеолитической стоянки Лиственка	147
---	-----

СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ	157
--------------------------	-----

СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ	158
----------------------------	-----

CONTENTS

PALEOENVIRONMENT. THE STONE AGE

A.P. Derevianko. Levantine Middle Pleistocene Blade Industries	3
S. Shidrang, F. Biglari, J.-G. Bordes, and J. Jaubert. Continuity and Change in the Late Pleistocene Lithic Industries of the Central Zagros: A Typo-Technological Analysis of Lithic Assemblages from Ghar-E Khar Cave, Bisotun, Iran	27
V.S. Slavinsky, E.P. Rybin, and N.E. Belousova. Variation in Middle and Upper Paleolithic Techniques of Lithic Reduction at Kara-Bom, the Altai Mountains: Refitting Studies	39
M. Fajer, E. Foltyn, and J.M. Waga. Different Models of Settlement of the Upper Paleolithic Cultures in the Northern Foreland of the Moravian Gate (Central Europe)	51

THE METAL AGES AND MEDIEVAL PERIOD

A.V. Epimakhov and N.A. Berseneva. Metal Production, Mortuary Ritual, and Social Identity: The Evidence of Sintashta Burials, Southern Urals	65
S.N. Skochina and Y.V. Kostomarova. The Function of Pebble-Tools from Late Bronze Age Sites in the Tobol Forest-Steppe: An Experimental Traceological Analysis	72
A.A. Kovalev, D. Erdenebaatar, and I.V. Rukavishnikova. A Ritual Complex with Deer Stones at Uushigiin uvur/Ulaan uushig, Mongolia: Composition and Construction Stages (Based on the 2013 Excavations)	82
V.V. Zaykov, L.T. Yablonsky, P.K. Dashkovsky, V.A. Kotlyarov, E.V. Zaykova, and A.M. Yuminov. Platinoid Microinclusions of Native Osmium Group in Ancient Gold Artifacts from Siberia and Urals as a Source of Geoarchaeological Information	93
A.G. Brusnitsyna and N.V. Fedorova. “Protecting The Mistress”: A Plaque With Anthropomorphous Representation From Shuryshkary, Yamal-Nenets Autonomous District	104
M.P. Chernaya. What History Says Versus What Archaeology Shows: Sources and Methods in the Study of Russian Culture in Siberia	114
E.T. Shev. The Introduction of the Domesticated Horse in Southwest Asia	123

ETHNOLOGY

I.R. Atnagulov. The Nagaybaks People: From Social Stratum to Ethnic Group (the Origins of Ethnic Identity)	137
---	-----

ANTHROPOLOGY AND PALEOGENETICS

N.I. Khaldeyeva, S.V. Vasiliev, E.V. Akimova, A.Y. Vasiliev, N.I. Drozdov, N.V. Kharlamova, I.S. Zorina, V.V. Petrovskaya, and N.G. Perova. An Upper Paleolithic Mandible From Listvenka, Siberia: A Revision	147
--	-----

ABBREVIATION	157
---------------------	-----

CONTRIBUTORS	158
---------------------	-----